



جمعية تنمية المرأة الريفية

Rural Women's Development Society



من نحن:

جمعية تنمية المرأة الريفية (RWDS) هي مؤسسة نسوية فلسطينية غير حكومية تعمل في الضفة الغربية وقطاع غزة. تأسست الجمعية عام 1987 كدائرة في اتحاد لجان الإغاثة الزراعية الفلسطينية (PARC). تم تسجيلها كجمعية مستقلة لدى وزارة الداخلية الفلسطينية عام 2001 تحت رمز RA-287-C.

تعتبر جمعية تنمية المرأة الريفية واحدة من المنظمات النسائية الرائدة في فلسطين، وتميز بتنظيم ما يزيد عن 3 الاف من النساء الريفيات عبر عضويتهن في 60 ناديًا نسويًا تنتشر في كافة أنحاء الضفة الغربية وقطاع غزة، تدار هذه الاندية من قبل نخبة من النساء الريفيات المتطوعات المؤمنات برؤالتها،

والمتمثلة بضرورة العمل من أجل حصول المرأة الريفية على كافة حقوقها وفي كافة مناحي الحياة، وذلك عبر المشاركة في تصميم وتنفيذ المشاريع المختلفة من خلال 3 برامج: تمكين المرأة الريفية اقتصاديًا، زيادة مشاركة المرأة سياسياً ووصولها إلى مراكز صنع القرار، والتوعيه ضد العنف الأسري والمجتمعي، كما تنفرد جمعية تنمية المرأة الريفية بهذا الشكل من التنظيم والهيكلية مما يشكل لها ارضية للتعاون مع العديد من المؤسسات لتنفيذ برامجها في هذه الاندية.

رؤيتنا:
المساواة بين النساء والرجال والفتيات والفتيان في الريف الفلسطيني بما ينسجم مع وثيقة إعلان الاستقلال والاتفاقيات والمعايير الدولية

رسالتنا:
نسعى إلى خلق حراك نسوي في الريف الفلسطيني قادر على المطالبة وتنمية حقوق النساء الاجتماعية والاقتصادية والسياسية



هيكلية الجمعية:

ت تكون هيكلية الجمعية من هيئة عامة تضم 53 عضوة ، تشمل ممثلات عن الاندية النسوية، قيادات نسوية مجتمعية من اسسين الجمعية ، وشخصيات نسوية مهنية واعتبارية. تنتخب هذه الهيئة العامة كل سنتين مجلس ادارة مكون من 9 عضوات. اضافة الى طاقم تنفيذي يقوم بتسخير اعمال الجمعية. يعتبر كل ناد من النوادي النسوية فرعاً للجمعية وهو منظمة مجتمعية له بنيته ولوائحه الناظمة للعمل مما يسمح له بالاستفادة من مشاريع الجمعية المتنوعة والتي تعتبر فريدة من نوعها في مجتمعه المحلي .



أبرز الانجازات في السنوات الخمس الاخيرة:

- وصول 24 عضوة من عضوات الاندية النسوية الى عضوية المجالس المحلية والبلدية في مواقعهن.
- تنفيذ ما يزيد عن 500 حديقة منزلية وحفر ما يزيد عن 300 بئر جمع منزلي ، وبناء او اعادة ترميم 9 اندية نسوية.
- زيادة دخل أكثر من 250 اسرة ، عن طريق الاستفادة من المنح الفردية او الجماعية التي قدمت من قبل الجمعية.
- استفادة اكثر من الف امرأة من خدمات الارشاد والدعم النفسي.



شركاء:

لجان الإغاثة الزراعية، وجمعية الشبان المسيحي، ومركز المرأة للإرشاد القانوني والاجتماعي، وقرية الأطفال SOS، والمراكز الفلسطيني للسلام والديمقراطية، وجمعية الصدقة الفلسطينية الدينماركية ، المركز الفلسطيني للإرشاد، وغيرهم الكثير.

شركاؤنا الداعمون : تعمل جمعية تنمية المرأة الريفية مع كبرى المنظمات الفلسطينية والدولية التي تجمعها أهداف وقيم مشتركة فيما بينها، بما في ذلك التزامها بتحسين حياة المرأة الفلسطينية الريفية وأسرتها على حد سواء. من خلال هذه الشراكات استطعنا الوصول إلى أكثر من 10000 امرأة سنويًا بواسطة الأنشطة التثقيفية والاجتماعية والخدماتية المختلفة. وبهذا فنحن نرحب بكل الشراكات الجديدة التي تساعدها على تأييد عملنا وتعزيزه.

لقد تم انتخاب جمعية تنمية المرأة الريفية عضواً في اللجنة التنسيقية لشبكة المنظمات الأهلية الفلسطينية ، وهي عضو فاعل في منتدى المنظمات غير الحكومية لمناهضة العنف ضد المرأة، وكذلك تعمل جمعية تنمية المرأة الريفية في فريق عمل الأمم المتحدة للمرأة في الأراضي الفلسطينية المحتلة.

منتجاتنا: شكلت جمعية تنمية المرأة الريفية في العام 2009 ست تعاونيات نسائية ، تنتج مواد غذائية عالية الجودة، تشمل المرببات والفرنكة ، والمخللات، والتواابل تحت اسم الحاكورة . كما تقوم النساء في الأندية التابعة للجمعية بتصنيع مختلف المنتجات الغذائية الأخرى، مثل العسل والزيتون والدبس. وكذلك منتجات يدوية جميلة، مثل المطرزات، وسلاال القش، وصابون زيت الزيتون، وأكثر من ذلك. من أجل دعم المرأة الفلسطينية والمنتجات المحلية يمكنكم الاتصال بنا بشكل مباشر لشراء هذه المنتجات المصنوعة يدوياً والخالية من المواد الحافظة.



on is equality
women and
ys and girls in
an rural areas
dance with
stianin
ion of
dence and
onal
ons and
ls.

ision To create
n's movement
nian rural
at is capable
ng and
ing women's
conomic and
rights.

About Us Rural Women's Development Society (RWDS) is a Palestinian non-governmental organization working in the occupied West Bank and Gaza Strip. Founded in 1987 as the women's group in Palestinian Agricultural Relief Committees (PARC), RWDS is now independently registered with the Palestinian Authority under RA-287-C.

RWDS has a strong and respected grassroots presence in rural communities and 3000+ members in a network of 60 women's clubs. Our unique structure, geographic breadth and large core of dedicated, grassroots volunteers distinguish RWDS from other Palestinian women's organizations.

We advance the rights of rural women by creating an empowering and supportive environment for them in their local communities through the clubs, highlighting their invaluable contributions to Palestinian society, and designing innovative projects in 3 program areas: *Economic Empowerment, Political and Social Participation, and Violence Prevention*. We use education, community participation and mobilization, skill-building, and advocacy as tools to develop women into strong, committed and able leaders.

Learn more about our work at www.rwds.ps

Our Structure RWDS consists of a General Assembly with 53 women, including club members and community leaders, a 9-member Board of Directors that is elected every two years, and core and project staff. Each RWDS club is a semi-autonomous community organization with its own operational structure and

Highlights of Our Work (2009-2013)

- 24 women from our clubs won seats in Local Councils in the 2012 elections.
- We planted 500+ home gardens, dug 300+ home wells, and built or refurbished 9 club spaces.
- 250+ women increased their income as a result of individual or collective grants and other services we provided to support small businesses and income-generating activities.
- 1,000+ women received psychological counselling/support services.



Our Donors and Partners: RWDS works with leading Palestinian and international organizations that share common goals and values, and are committed to gender equality and to improving the lives of rural Palestinian women and their families. Through these partnerships, the RWDS clubs are able to reach more than 10,000 women yearly through diverse educational, social and service activities. We welcome new partnerships that further our work.

RWDS is on the steering committee of Palestinian NGO Network (PNGON), is a member of Al Muntada NGO Forum to Combat Violence Against Women and serves on the UN Women work team for the occupied Palestinian territories.



Our Products Since 2009, RWDS has formed and continues to work with 8 women's cooperatives that produce high quality *kash* products (traditional baskets), olive oil soap, and food items including jams,

Donors:
Arab Fund for Social and Economic Development, AECID, CISU/Danida, Conemund, Drosos Foundation, FAO, KVINFO, Netherlands Representative Office, Oxfam Novib, Swedish Organization for Individual Relief, UNDP, United Nations Population Fund, and more

Partners:
Danish-Palestinian Friends Association, LOKK-Denmark, Palestinian Center for Peace and Democracy, PARC, SOS Children's Village, Women's Centre for Legal Aid Counseling, YMCA, and Palestinian Counseling Center, and more



RWDS
The Druze Women's Development Society

Since
1987



Main Office

Sabbat Building, 2nd Floor
Edward Saed St. Masioun
Ramallah, Palestine

عمارة صابات - الطابق الثاني
شارع ابوارد سعيد، المصيون
رام الله- فلسطين

Mailing Address

P.O.Box 4295, Albireh

Tel: 00972.2.2964585

Fax: 00972.2.2964587

Email: info@rwds.ps

Website: www.rwds.ps